

# Katholische Jungschar Südtirols

## Jungschar ist...

- ...Lebensraum für Kinder
- ...Kirche mit Kindern
- ...Lobby im Interesse der Kinder
- ...Hilfe getragen von Kindern

Die Katholische Jungschar Südtirols (KJS) ist die größte Kinderorganisation in Südtirol und besteht seit 1953. In fast jeder Pfarrei gibt es Jungschar- und Ministrantengruppen. Insgesamt gibt es über 9.000 Jungschar- und Ministrantenkinder in Südtirol. Sie werden von ca. 2.000 ehrenamtlichen Gruppenleiterinnen und Gruppenleitern betreut.

### **Jungschar ist Lebensraum für Kinder**

Wir schaffen vielfältige Erlebnisräume für Kinder. In unseren Jungschargruppen achten wir auf eine Kultur des Miteinanders und fördern einen verantwortungsvollen Umgang mit der Schöpfung. Wir betonen die spielerische Auseinandersetzung mit der konkreten Lebenswelt der Kinder und ermöglichen wichtige Erfahrungen des sozialen Lernens.

### **Jungschar ist Kirche mit Kindern**

Wir bestärken Kinder in ihrer religiösen Entwicklung. Wir ermutigen sie im Fragen und Suchen nach dem Sinn des Lebens. Im gemeinsamen Gespräch und in der Feier teilen wir mit den Kindern unser Vertrauen auf den uns zugewandten Gott. Wir bemühen uns um eine kindgerechte Gestaltung der Liturgie und des Gemeindelebens in der Pfarrei.

### **Jungschar ist Lobby im Interesse der Kinder**

Wir setzen Impulse für eine kinderfreundliche Gesellschaft. Wir fördern die Mitbestimmung der Kinder in ihrem Lebensumfeld, indem wir Kinder zur Auseinandersetzung mit ihrer Lebenswelt anregen und bei der Vertretung ihrer Anliegen unterstützen. Wir bringen die Lebensbedingungen von Kindern zur Sprache und setzen uns für eine Politik ein, die sich an den Bedürfnissen der Kinder orientiert.

### **Jungschar ist Hilfe getragen von Kindern**

Wir setzen uns solidarisch für die Länder des globalen Südens ein und leisten einen Beitrag für eine gerechte Welt. Wir tun dies vor allem im Rahmen der Aktion Sternsingen, die vom Einsatz der Kinder als Sternsingerinnen und Sternsinger getragen ist. In unseren Bildungsangeboten diskutieren wir mit den Kindern über globale Zusammenhänge und zeigen Alternativen wie den fairen Handel auf.

Das vollständige Leitbild der Katholischen Jungschar ist unter [www.jungschar.at](http://www.jungschar.at) einsehbar.